

一氏に体験に基づいた講演をしていただいたこと、などが挙げられる。

(愛知工業大学教授 工学部土木工学科 四俵 正俊)

□ 東海工業教育協会主催の被災報告

平成7年3月10日、名古屋工業大学講堂会議室において、「阪神大震災における土木・建築構造物の被災報告」と題して講演会が開催された。この講演会は、東海工業教育協会が主催して開かれたもので、名古屋工業大学の吉田彌智学長が東海工業教育協会の会長を務めていることから、その事業の一環として行われた。

講師は、名古屋工業大学社会開発工学科の久保哲夫(建築系)、後藤芳顯(土木系)、梅原秀哲(土木系)の3名である。内容はそれぞれ、「瓦葺きの在来型の木造住宅の倒壊や中低層建物の中間層での崩壊」「高架橋鋼柱の圧壊と鉄骨ならびにラーメン橋脚隅角部のせい性破壊」「鉄筋コンクリート橋脚のせん断破壊」等についてである。

出席者は約100名で、東海地区の大学等の教官



だけでなく、官庁や産業界から50名以上が参加した。当協会主催の講演会としては例年の3倍以上の出席者となり、また講演に対して活発な質疑応答がなされ、土木・建築分野以外の人々の地震に対する関心の深さが感じられた。

(名古屋工業大学教授 工学部社会開発工学科 松井 寛)

□ 徳島大学で淡路島震災調査報告会

兵庫県南部地震が淡路島にもたらした被害は、死亡者57人、負傷者1176人、避難者5215人、家屋全壊3974棟、家屋半壊4482棟である。この甚大な震災に対して、徳島大学工学部としても、



独自に淡路島を調査する必要性を認識し、建設工学科教室の教官を中心として24名からなる淡路島調査団を組織した。調査団は最初に全体調査を行い、その後、地盤関係、構造物関連施設、生活関連施設の3班に分けて、合計13回の現地調査を行った。地盤関係では、特に斜面崩壊、地滑り、液状化などについて詳しく調査した。また構造物関連施設では橋梁、港湾を対象に、生活関連施設では、人的被害、建物、環境施設を対象に調査した。調査結果を報告書に取りまとめ、5月20日に徳島大学において報告会を開催したところ、多数の参加があり、活発な議論が行われた。徳島大学工学部としては、今後も調査分析を継続するとともに、今後の課題についても研究していく予定である。

(徳島大学教授 工学部建設工学科 青山 吉隆)